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本报讯（记者徐欣 通讯员
郭传太 王思远） 一间 20 多平
方米的会议室，挤进了 10 名区
级部门和街道的“办事员”，面
对面向三家企业问需求、为他
们解难题。这一场景发生在近
日江北区文教街道组织的房地
产企业“三服务”活动上。文
教 街 道 搭 建 平 台 邀 请 了 区 住
建 、 市 场 监 管 、 综 合 行 政 执
法、公安、生态环境、自然资
源和规划六个与企业密切相关
的部门，针对即将进入和已经

进入销售阶段的三个房地产项
目，提供后续指导，现场办公解
决企业实际困难。

“落户文教的这个项目有一
年多了，大事小事没少麻烦相关
部门，首先对政府部门的给力服
务表示感谢。”一家房产项目总
经理周斌笑着说，“趁这么多部
门都在，还是有一件事情想请
你 们 帮 忙 解 决 。” 周 斌 表 示 ，
正在施工中的楼盘所在区块周
边小区和单位较多，停车位较
紧张，尤其在交通高峰期，人

流量和车流量较大，给工程卸货
和运输带来不便。同时，项目楼
盘本来有西、北两个出口，用于
材料运输进出，但北出口因为道
路开挖暂时封闭，一定程度上影
响了项目施工的顺利推进。他希
望有关部门完善周边道路建设，
在道路施工期间加强管理，保证道
路施工进度，为项目施工提供有力
保障。

听完企业的建议，文教街道负
责人立马与相关部门会商，多方合
力在原有 3个月的道路施工计划上
合理调整，优化工期安排，预计可
以提早 15 天完工。针对周边道路
优化建设的意见建议，江北区公建
中心、文教街道、人大代表到实地

查看。江北区人大专门将此建议列
入区人大常委会领导督办件，近期
将会同区公建中心等相关职能部门
进文教街道人大代表联络站进行主
题接待。

未雨绸缪才能防患于未然。
六个职能部门从房屋质量、规范
销售、施工管理等方面，向企业
一 一 介 绍 需 要 注 意 的 事 项 。 同
时，街道对项目在未来销售、交
付阶段可能出现的问题进行“交
底”，明确企业的各项责任，进行
事前预防，促进企业诚信经营。

“服务企业不仅要事后解决难题，
更要做好事前预防，把监管关口
前移防止问题出现。”文教街道相
关负责人说。

六部门现场服务三家企业
江北文教街道：关口前移搭平台解难题

本报讯（记者王珏 镇海区
委报道组倪寅初 通讯员王喆）

“之前租用的厂房不仅空间有限
制，而且整体形象欠佳导致优质
客户流失。好在，再过两三个月
就可以搬进新厂房了。”行走在
九龙湖田顾工业园一处三层高的
厂房，宁波瑞世达新材料公司副
总经理陈丽慧迫切的期待之情溢
于言表。前不久，在镇海九龙湖
镇政府的帮助下，企业拿到了该
厂房的不动产证，生产难扩容、
验厂环节通不过等问题将迎刃而
解。

一边忙着添置新设备上马新
生产线，一边紧盯产品质量，陈
丽慧一改几个月前焦头烂额的状

态。新购置的厂房给了公司一颗
安心谋发展的“定心丸”。“目
前，公司生产的高端手机贴合材
料正小批量供货美国苹果公司。
搬进新厂房后，可顺利通过厂房
验收签下大订单，企业产能至少
增加一倍。”

瑞世达是镇海区海外高层次
人才创业项目。2014 年，这家
高新技术企业落户九龙湖，专业
生产高性能膜材料和光电子产
品。随着科技含量不断升级，产
品叩响了世界市场的大门。去
年，企业还吸引了路虎、苹果等
多家世界 500 强企业前来考察，
最终却因为企业厂区的“非标准
化”而打消了合作意向。

了解到瑞世达的“难处”后，
九龙湖镇政府马上着手协助企业找
厂房。“工业土地资源非常稀缺，
统筹一块地很不容易。”镇综合服
务中心主任岑志锋说，一遍遍地毯
式搜索后，今年年初“三服务”小
组在田顾工业园东区觅得一处相对
合适的厂房。镇政府立即牵线搭
桥，为瑞世达找到房东协商购买事
宜。

然而，令人感到棘手的是，厂
房已出租给一家生产一次性纸杯的
企业。双方已签订了 10 年租赁契
约，合同才履行到第二年。眼看

“腾笼换鸟”陷入新的僵局，该镇
“三服务”小组兵分几路攻坚克
难。一方面和房东进行积极商议，

另一方面和纸杯企业负责人耐心沟
通，寻求问题解决最佳方案。岑志
锋 说 ， 工 作 人 员 一 次 次 上 门 等
候，谈了十来次，最终用一片真
心感动了纸杯企业负责人，“在镇
政府的协调下，纸杯生产企业同
意 转 退 至 另 一 厂 房 实 施 产 房 置
换。”至此，两家企业厂房问题得
到妥善解决。

“主动了解困难和需求，第一
时间帮忙解决。”在陈丽慧看来，
九龙湖镇对公司的支持和帮扶不局
限于找厂房、找地。得知瑞世达新
材料公司购置厂房资金有困难，

“三服务”小组还积极协调银行机
构，为企业争取到信用贷款，最终
使企业顺利买下厂房。

买下新厂房 引来大订单
镇海九龙湖：“腾笼换鸟”解企业燃眉之急

朱晨凯

近日，笔者想拉一位基层干
部进一个聊民生话题的微信群，
结果被对方婉拒。他抱怨说，手
机里“群”实在太多，尤其是微
信工作群。设置静音或者“消息
免打扰”，怕遗漏重要信息，每
天“滴滴滴”，盯着手机，随时
回复“收到”“明白”，即使 8小
时以外也不得安静，负担很重。

微信工作群方便沟通，就单
项工作来说，它的确能让基层工
作“减负”。相较于以往开会、
发文、打个电话通知等，微信工
作群能提高工作效率、节约成

本，还便于监督考核。但正因此，
大家看中了微信群的好处，争相效
仿，大事小事都要建群拉人，就容
易出现“增负”问题。基层工作内
容繁冗，一个项目、一次会议、一
次活动、一次培训建一个群的情况
十分普遍，不少群里，人员有重
复、工作内容有重叠、传递的信息
有雷同，徒增基层干部的工作负担
和处置压力。

凡事有两面性，把握好利弊，
掌握好尺度，才是微信工作群的

“正确打开方式”。2019 年是“基
层减负年”，给基层干部手机“瘦
身”，也是题中应有之义。清理一
批长时间不用的“僵尸群”，精简
一 批 以 工 作 名 义 建 立 的 “ 聊 天
群”，合并一批内容接近、成员相
同的“工作群”，让基层干部少关
注手机，腾出更多时间和精力服务
群众，也是种实实在在的“减负”。

微信工作群不妨少一些

本报讯（记者王晓峰 通讯员
应伟健 叶静波） 还记得今年 1月
由奉化公安自编、自导、自演，抵
制网络谣言的首部微视频《三人成
虎》吗？近日，男主角奕超超又带
来了新作 《扫黑除恶之谨防套路
贷》：民警玩“反串”，用“套路”
教你识辨“黑恶”。

据悉，这部时长才 2分钟的微
视频是由奉化公安分局及网信办工

作人员利用业余时间创作完成的。
讲述的是某家贷款公司通过各种方
式让借款人签下多张借条及借款合
同，恶意增加其债务，最终不法分
子被抓捕的故事。视频虽短，但笑点
颇多：正当这群不法分子“宰”了一
名受害者，准备大肆庆祝之时，民警
上门来送“感谢信”了，“感谢”他
们为了讨债甚至连受害人失散 20
年的父母都给找到了……

记者获悉，这部微视频的主角
奕超超毕业于浙江工业大学 （广播
电视新闻学专业），2013 年正式加
入奉化警队。一开始他是拒绝出演
这一角色的，因为实在是太颠覆形

象了，但在同事的鼓励下，慢慢接受
了。毕竟，平安建设一直是公安部门
的工作重点，这也是向群众宣传抵
制网络谣言、扫黑除恶的一种方式。

“扫黑除恶是一场人民战争，
必须依靠人民群众的积极参与。发
布这部微视频，目的是通过生动形
象的视频画面揭露‘套路贷’这类
新型黑恶犯罪行为，提高市民的防
范意识。”奉化公安分局政治处民
警应伟健说，今年是扫黑除恶的攻
坚之年。随着专项斗争不断深入，
一些涉黑涉恶犯罪呈现出从“硬暴
力”向伪装隐蔽转变、从传统行业
领域向其他领域延伸等新特点。去

年以来，奉化公安通过群众举报的
线索成功打掉了 6个“套路贷”犯
罪团伙，抓获犯罪嫌疑人 35 名，
涉案金额有800余万元。

另据了解，截至目前，奉化公
安侦破的毛某某黑社会性质组织案
件已尘埃落定，主犯被判处有期徒
刑 20 年 ， 并 处 没 收 个 人 全 部 财
产。今年他们又侦办了一起涉黑案
件，同时破获多个恶势力犯罪团
伙，打掉涉恶村干部 3名以及多名

“保护伞”，对近 460名“十类”涉
黑涉恶犯罪嫌疑人采取刑事强制措
施，查封扣押冻结非法资产 8000
多万元。

奉化公安微剧《扫黑除恶之谨防套路贷》新鲜出炉

民警玩“反串”，用“套路”教你识辨“黑恶”

本报讯（记者王佳 通讯员
梅薇） 昨日是宁波市殡仪馆“绿
色清明 礼赞生命”第二届“公
众开放日”，100 余名市民代表
走进殡仪馆，参观了悼念厅、告
别室、火化楼、殡仪服务中心等
区域，近距离感受生命“最后一
站”。

悼念厅一尘不染，绢花制成
的花圈摆放有序；27 间灵堂，
或温馨别致，或清净素雅；服务
流程、收费标准、惠民政策，张
贴上墙，一目了然。没有烟花爆
竹、没有香烛纸钱，被绿植环绕
的市殡仪馆，一改市民心目中原
有的印象。

参观过程中，一位由孙子陪
同的高龄老人听得格外认真。老
人告诉记者，他姓阮，今年 88
岁了，从报纸上看到殡仪馆举办
开放日的消息后，马上报名参加
了。“生老病死，本就是客观规
律。”在阮老伯看来，没有什么
可讳言的，而这次活动，让他看
到了工作人员对每一个生命的尊
重。

小李，一名高二学生，经常
跟着父亲做公益，这次是来接受

一次生命教育。留给他印象最深的
是现场模拟追悼会演示，“殡仪馆
不仅是人生的终点站，更能启迪我
们一个人活着的意义。”

海曙区北斗心灵生命关怀服务
中心的志愿者了解到市殡仪馆配备
了灵堂、家属休息室等设施后，觉
得非常贴心，“这对一些缺少配套
场地的城市社区来说是一大福音，
市殡仪馆全年365天全天24小时提
供服务，家属可以有一处空间来治
丧、来送别亲人最后一程。”在他
们看来，这既能减少扰民现象的发
生，也能推动丧葬新风的形成。

在殡仪服务大厅，市民重点了
解了我市惠民殡葬政策，馆内提供
惠民殡葬政策提及的四项基本殡仪
服务，包括遗体接运、停放、火
化、骨灰寄存 （一年），这些由政
府埋单，群众不用花费一分钱。去
年惠民殡葬政策扩面提标后，又新
增了免费享受不超过 300元一个的
普通骨灰盒。“这些是我们先前不
甚了解的，又是很多人关注的。”
市民代表和公益团队的志愿者说，
他们会适时地将活动中了解的文明
殡葬理念和惠民殡葬政策带给更多
的人。

特别的行程，
体会到生命可贵
100余名市民参加市殡仪馆公众开放日活动

本报讯（记者沈孙晖 通讯
员孙建军） 记者从象山县海洋联
合执法中心获悉，中心执法人员
最近查扣了三艘无证玻璃钢快
艇。这是该县玻璃钢快艇专项整
治工作开展以来查获的又一批非
法船只。

据介绍，县海洋联合执法中
心日前接到举报：半边山柴岙码
头附近泊有三艘玻璃钢快艇。执
法人员立即赶赴现场调查核实，
并对三艘玻璃钢快艇实施扣押。

经查，这三艘玻璃钢快艇船
长逾 7 米，船宽 2 米多，无船舶
相关法定证书；除一名船主许某
持有摩托艇驾驶证外，另两名船

主郑某、杨某均未持有游艇或摩托
艇驾驶证。目前，三艘玻璃钢快艇
被扣押在渔政码头，不日将拆解。

自 3月起，象山进一步深化玻
璃钢快艇专项整治，严厉查处无证
或证照不齐的玻璃钢快艇从事休闲
海钓、陆岛客运、载客环岛游、货
物运输或游艇违规从事经营性活动
等违法行为。象山辖区内所有码头
签订保证书，承诺玻璃钢快艇不在
本码头下水出海。

对巡航巡查中发现的非法玻璃
钢快艇，象山一律集中扣押并依法
依规予以查处；发现无证驾驶玻璃
钢快艇的人员，将移交公安机关从
严处理。

象山查扣三艘无证玻璃钢快艇

昨天，海曙阳光公益中心、市公交总公司、洪塘
宁静幼儿园等单位的50多名志愿者到鄞西海拔400多
米的惠民村，举行红色古道环保公益行活动。志愿者
们沿着 1300 多级石阶拾级而上，对朱洪山、陈爱
中、朱光、朱敏、吕云洲、郑惠民等六座烈士雕像进
行清洗，并敬献鲜花，还沿途捡拾垃圾，成为红色古
道上一道亮丽的风景线。

（胡建华 吴敏亮 摄）

红色古道
环保行

品茶、吟诗、抚琴、簪花……昨天，以“中国梦海峡情 两岸共唱
桃花谣”为主题的北仑小港街道首届桃花节开幕。桃园里，桃花灼灼，
演员舞姿翩翩，游人争相拍照留影。

（索向鲁 厉晓杭 摄）

灼灼桃花惹人醉

扫黑除恶


